

# Das Churer Fest geht in bewährter Form in die 21. Runde

Die Stadt Chur feiert vom 20. bis zum 22. August einmal mehr sein grösstes Sommerfest. 25 Festplätze mit Kulinarik und Musik aus aller Welt bieten Jung und Alt Unterhaltung. Auch in diesem Jahr wird dem Thema Alkoholprävention grösste Aufmerksamkeit geschenkt.

In den Gassen und auf den Plätzen der Altstadt findet in gewohnter Manier bereits das 21. Churer Fest statt. Über 40 Vereine, alles freiwillige Helfer, bringen wiederum ein multikultiges Cometogether in die Stadt. Ein vielfältiges musikalisches und kulinarisches Angebot sorgt am grössten Volksfest der Südostschweiz am Freitag und Samstag für Abwechslung bis spät in die Nacht. Bei schönem Wetter rechnet Beni Koch, der Präsident des Organisationskomitees, wiederum mit rund 80 000 Besucherinnen und Besuchern.

## Attraktivste Tombola

Die Tombola ist seit vielen Jahren ein wichtiger Bestandteil des Churer Festes. So sind auch diesmal attraktive Preise garantiert – allen voran der Hauptpreis: Der Sponsor Amag Retail, ab dem 1. August offizieller VW-Händler in Chur, stellt einen VW Tiguan im Wert von 40 000 Franken zur Verfügung. Zudem gibt es weitere Preise wie ein Mountainbike von Stöckli, einen Flachbildfernseher von Sharp oder einen Gaskugelgrill von Outdoorchef zu gewinnen. Sogar die kleineren Preise haben es in sich. Der Gesamtwert beträgt über 100 000 Franken. Das Los kostet zwei Franken. Im Zehnerbund von 20 Franken ist ein garantierter Gewinn enthalten.

Was wäre das Stadtfest ohne Musik? Auf dem Kornplatz geben am Samstagabend Stars und Sternchen der Volksmusik und Schlagermusikszene aus Österreich, Deutschland und der Schweiz, darunter die Bündner Sängerin Marie Louise Werth, ein



Sehen und gesehen werden: Am Churer Fest herrscht jedes Jahr viel Andrang.

Stelldichein. Sie treten in der vom österreichischen Privatsender K-TV produzierten Unterhaltungsshow «Musikkarussell» auf. Seit 2001 ist die Show «on air». Am Churer Fest wird die 83. Folge abgedreht, welche dann im Oktober auf K-TV und weiteren Sendern ausgestrahlt wird. Moderiert wird die Show vom Schlagerduo Corinne und Benno Bogner. Die Proben beginnen um 17 Uhr, die Sendung startet um 20 Uhr.

## Alkoholprävention

«Spass mit Mass»: Dem Alter entsprechend werden den Besucherinnen und Besuchern des Churer Festes Bändel fürs Handgelenk abgegeben, die den Vereinen signalisieren, ob ein Kunde jünger als 16 Jahre, zwischen 16 und 18 Jahre oder über 18 Jahre alt ist. Die Bändel werden an verschiedenen Orten und auf allen

Festplätzen verteilt. Wer keinen Bändel am Handgelenk hat, ist nicht berechtigt, Alkohol zu konsumieren. «Diese Massnahme hat sich bewährt», erklärt Koch. Zusätzlich beschreiten die Jugendarbeit Chur und Zepa Prävention und Gesundheitsförderung zusammen mit Jugendlichen einen innovativen Weg der Alkoholprävention.

Die Idee ist einfach: Jugendliche werden beim Eingang des Stadtgartens von Gleichaltrigen empfangen. Sie erhalten Kontrollarmbänder zur Alterskennzeichnung. Am Stand von «Smartconnection» werden interessierte junge Menschen angesprochen, informiert und als Mitglieder gewonnen. An der alkoholfreien Bar werden sie auf die frisch gemixten attraktiven alkoholfreien Cocktails «gluschtig» gemacht. Mitglieder zwischen 16 und 24 Jahren können am

späten Abend einen Blastest machen und werden mit Punkten belohnt. Die gesammelten Punkte können auf der Webseite [www.smartconnection.ch](http://www.smartconnection.ch) gegen exklusive Preise eingelöst werden.

## Viele Sponsoren und Helfer

Besonders hebt Koch die Sponsoren hervor, ohne deren Unterstützung das Churer Fest mit den ständig wachsenden Kosten im Sicherheits- und Infrastrukturbereich nicht zu bewältigen wäre. Hinzu kommt das grosse Engagement der Stadt Chur und der IBC Energie Wasser Chur. Zudem dürfe nicht vergessen werden, dass die Vereine und Platzbetreiber durch ihren Einsatz das Churer Fest erst möglich machen und viel zum Gelingen des friedlichen Begegnungsfestes für Jung und Alt beitragen, lobt der OK-Präsident. ■